
●講座を受講してみての感想（自由記載）　※一部抜粋
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とてもよい勉強になり、ありがとうございます。これからも健康関連の講座をお願いします。

＜表現力アップ！読み聞かせ・話し方講座＞

煮え切らない心を奮い立たせてくださる場面が多くありました。自分にうそがつけない強い気持ちをもつ
きっかけとなりました。ありがとうございました。

話す、表現する、伝えるについて今まで学んだことがなかったので、とても勉強になりました。ひとつひと
つ身につけていきたいです。

とてもよい講座でした。単に話し方されど話し方。コミュニケーションとは人を思いやることだと感じまし
た。

話し方だけではなく、直先生のプロフェッショナルとしての考え方、気の持ちようを教えていただいたの
で、とても気が引き締まる火曜日でした。

大変有意義な時間でした。自分の心に刻みたいことをたくさん教えていただきました。どうもありがとうご
ざいました。

＜健康寿命を延ばす６つのアプローチ＞

「がんを知る」は、すごく勉強になりました。刺さない鍼、健康寿命（脳の働き）が特に勉強になった。第6
回の講座もとても良かった。笑え！笑え！そして楽しく生きていきたい。

第6回の講義は、胸を打たれるものがありました。身体と精神両面、健康に対する前向きな精神、心構え
の必要性を感じた。これからの生活に活かしていきたい。

全講義とても良かったです。特に「刺さない鍼によるツボ・セルフケア」、先生が自らツボを押してくれてと
ても良くわかりました。ありがとうございました。

ありがとうございました。最後の講座で「ひとは作業をすることで元気になれる」を聞いた。実践したいと
思いました。

実地を通しての講座は、理解しやすく、記憶に残る。これからの生活の役立てたい。

＜地学講座「地球がもたらす恵みと災い」＞

富士市に住む人間として良い講座でした。富士山の噴火の歴史、地下の様子、湧水の学習などとても興
味深く学ぶ事ができました。バスで現地を回ることができたのがよかったです。

実地研修が新鮮だった。地元のよく知らないスポットに行き、郷土について興味をもつことができた。

「富士山湧水」において座学と実地研修を両方受講できてより学習効果があったと思う。今後も地質の実
地研修が企画されたら参加したい。

富士山の湧水めぐりに参加し、身近にある湧水群の成り立ちなどを知ることができて、とても参考になり
ました。

静岡大の平内先生の講座が気合が入っていて大変おもしろかった。最先端の研究を噛み砕いてわかり
やすく説明してもらうととてもおもしろいことがわかった。

普段見ている場所、現象の理論付けができた。難しかったが、ある程度理解することができた。

参加できてよかった。
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史実の探求に限りがないことにロマンを感じた。ありがとうございました。

＜市民歴史講座「戦国の攻防」＞

それぞれの講座、テーマにおける専門家、研究者の講義は奥が深くとても興味深いものばかりでした。

今川、北条、武田氏の歴史上、非常に感心のある講座で大変勉強になりました。

テーマ設定が良かったせいか、対象が静岡東部（我々の土地感がある）でやや広く、かつ講師も広範か
ら設定され良い内容の講座になったと思う。

データを元にしていた講座であったので面白く、興味があった。加藤先生の話はもっと深い話をききた
かった。

城というと美しく積まれた石垣や天守閣を想像してしまうが、今回の城は、戦略的な意味を持った山城が
多く、三国同盟につながる覇権あらそいの場として、立地条件的には重要な場所にあったと痛感しまし
た。

年をとっても色々のことを知り、新しい発見があるととても楽しいです。特に古典文学や歴史などに益々
興味が募ります。

＜国際講座「過去と現在における芸術、文学、移民、外交」＞

第3回の講義は、外国人が増えている現状が自分の思っているスピードより随分早いことがわかり、考え
させられました。

各分野とても興味深く学ぶ事ができました。

世界を知る切り口の提案を引き続き希望したい。

講師がそれぞの専門分野に精通していて「学問大好き」という意欲がヒシヒシと伝わってくる。それにつ
いて行けない自分が悲しい。きっかけになれば良い。

未来の科学技術パート２をお願いします。

とてもおもしろかったです。科学の進歩に感激しました。

全ての先生方の講座は、趣向を凝らし、とても面白く聞くことができました。ありがとうございました。

＜未来を切り開く科学技術の基本とは＞

知らなかった知識があり、非常に役立った。

時間は1時間半でちょうどいい。数式等を使わず、分かりやすく説明していただけてよかった。

最近の科学技術の内容で興味深くとても良かったです。

普段、テレビや新聞、ネットのニュースで見ているものを解説されるとまた新しい発見や驚きがあった。
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村上春樹ワールド、大変勉強になりました。この機会に村上本を再読したことにも意味がありました。

森本先生の文学への深層をひもといていただいたような気がします。村上春樹だけでなく引き続き他の
作家についても講座をもうけてぜひ勉強したいと思います。

村上春樹ワールドの奥深さを教えていただきました。村上文学は近代自我に懐疑的でポスト近代に位置
づけられるという説明はとても新鮮でした。テーマのわかりにくさこそ春樹ワールドだと再認識しました。

＜文学講座「村上春樹ワールドへの招待」＞

森本先生の生きざま、真摯な姿勢、受講生に対して全力投球、夏目漱石の時も今回も感謝です。ありが
とうございました。大変勉強になりました。

指南役がいらっしゃると難しいと思っていたことも理解できるものとあらためて思いました。

初めて参加しました。前もって全ての本を2度3度と読むうちに、講師の資料にふれて言わんとすることが
鮮明に分かってきたような気がしました。毎回、次はどういった展開があるのか楽しみでとても面白いで
す。ありがとうございました。


